
Estonie : la facture de la sÃ©curisation de la frontiÃ¨re orientale se
rÃ©vÃ¨le particuliÃ¨rement onÃ©reuse
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Le projet de sÃ©curisation de la frontiÃ¨re orientale de lâ??Estonie, lancÃ© en 2015, pourrait
sâ??avÃ©rer bien plus onÃ©reux que prÃ©vu: 118 millions dâ??euros supplÃ©mentaires devraient
Ãªtre nÃ©cessaires, ce que le dÃ©partement de la Police et des Gardes-frontiÃ¨res sait depuis
dÃ©cembre 2017. Aucune publicitÃ© nâ??a Ã©tÃ© faite Ã  ce sujet et ce nâ??est que trÃ¨s
rÃ©cemment que les autoritÃ©s auraient appris que la facture sâ??Ã©tait largement alourdie. Le
SecrÃ©taire gÃ©nÃ©ral du ministÃ¨re estonien de lâ??IntÃ©rieur a reÃ§u cette semaine un courrier
Ã©manant du dÃ©partement de la Police, annonÃ§ant que lâ??entreprise Nordecon, qui rÃ©alise les
travaux le long de la frontiÃ¨re, estimait que ceux-ci coÃ»teraient deux fois plus cher que prÃ©vu.

Le ministre de lâ??IntÃ©rieur, Andres Anvelt, a qualifiÃ© cette annonce de Â«douche froideÂ» lors
dâ??un direct Ã  la tÃ©lÃ©vision et le Premier ministre JÃ¼ri Ratas a reconnu que cette information
Ã©tait inattendue. Le responsable de la Police des frontiÃ¨res, Elmar Vaher, a proposÃ© une
rÃ©union afin de mettre tous les Ã©lÃ©ments sur la table et de trouver une issue. Il a prÃ©cisÃ©
quâ??on nâ??avait laissÃ© Ã  ses services que quelques mois, fin 2014, pour calculer le prix de la
sÃ©curisation de ces kilomÃ¨tres de frontiÃ¨re le long desquels il est question dâ??installer une
clÃ´ture et des camÃ©ras vidÃ©o, voire dâ??utiliser des drones. Dans un premier temps, fin 2014, la
facture devait sâ??Ã©lever Ã  20 millions dâ??euros puis, en fÃ©vrier 2015, on a Ã©voquÃ© 71
millions.

Une fois lancÃ©, le processus sâ??est dâ??emblÃ©e rÃ©vÃ©lÃ© complexe. La partie terrestre de la
frontiÃ¨re a fait lâ??objet de contestations de la part de propriÃ©taires peu enclins Ã  voir cette
clÃ´ture mais les travaux prÃ©liminaires de gÃ©ologie et de gÃ©odÃ©sie, indispensables pour
Ã©valuer la capacitÃ© du terrain Ã  supporter une telle installation, se sont eux aussi avÃ©rÃ©s plus
longs quâ??imaginÃ© initialement. Le plus rapide a Ã©tÃ© le marquage du lac PeÃ¯pous, par la pose
de bouÃ©es. Si le dÃ©partement de la Police a rapidement compris que les travaux ne seraient pas
achevÃ©s en 2018 comme prÃ©vu, le ministÃ¨re de lâ??IntÃ©rieur, lui, soit ne lâ??a pas compris, soit
nâ??a pas voulu en faire Ã©tat.
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